

## Arboretum de Sibang Le cri de détresse de l'Iphamétra

J.M

Libreville/ Gabon

La Journée internationale des forêts sur la thématique "Forêts et villes durables, faisons de nos villes des lieux plus verts et plus sains, où il fait bon vivre", a été l'occasion pour le directeur de l'Iphamétra, Henri-Paul Bourobou, d'interpeller le ministre d'Etat chargé des Forêts et de l'Environnement, la FAO et les mairies de Libreville et d'Akanda, sur l'urgence de sauver ce patrimoine historique.

CRÉÉ dans les années 1930 sur une superficie de 16 hectares pour les besoins du négoce du bois et la connaissance floristique du Gabon, l'arboretum de Sibang est sur le point de disparaître. Comme, avant lui, le jardin botanique de Libreville, les Jardins de la



Photo : Jean Madouma/ L'Union

L'arbre à cadenas à l'arboretum de Sibang.

Peyrie, et la forêt de la STFO.

Lors de la Journée internationale des forêts dont la thématique portait sur "Forêts et villes durables, faisons de nos villes des lieux plus verts et plus sains, où il fait bon vivre", le directeur de l'Institut de pharmacopée et de la médecine traditionnelle (Iphamétra), Henri-Paul Bourobou, dans un cri de détresse, a inter-

pellé le ministère des Forêts et de l'environnement, la FAO et les mairies de Libreville et d'Akanda pour sauver ce patrimoine historique.

«L'arboretum de Sibang n'est plus tout à fait sain. La forêt devient un refuge des drogués. Les maisons d'habitations occupent, à certains endroits, le territoire de la forêt. Certains rivi-



Photo : Jean Madouma

La source d'eau du site est actuellement polluée .

retum en une véritable poubelle, à défaut des toilettes. M. le ministre d'Etat, nous n'avons pas la solution miracle, nous n'avons pas de moyens en tant que Iphamétra pour pouvoir agir comme il faut. C'est pourquoi, je vous demande d'être notre fidèle interprète, pour voir dans quelle mesure l'arboretum de Sibang peut être considéré comme une forêt en danger

qu'il faille sauver dans les meilleurs délais avant qu'il ne soit trop tard. Car, n'oublions pas que l'arboretum de Sibang bénéficie de tous les atouts pour devenir un parc urbain susceptible d'attirer les touristes du monde entier, qui viendraient admirer le légendaire arbre à cadenas ou encore le magnifique fromager centenaire », a déclaré le Directeur de

l'Iphamétra. La préoccupation de l'Iphamétra est grande et plusieurs solutions sont, pourtant, envisageables. En effet, les synergies entre les départements ministériels concernés sont possibles, mais aussi des partenariats entre les mairies avec l'Iphamétra.

De plus, des partenariats publics-privés sont également possibles pour faire de l'arboretum de Sibang un emblème de la capitale, comme « National Park qui est au centre de la ville de New-York ».

Par ailleurs, l'arboretum de Sibang joue un grand rôle pour la séquestration des gaz à effet de serre, et la purification de l'air de la capitale.

Les pouvoirs publics, comme dans d'autres villes du monde, peuvent mettre en place une taxe sur les véhicules qui polluent pour un aménagement durable de l'arboretum de Sibang.

## Pizolub S.A

### Joël Pono Opapé succède à Lucien Ozouaki

R.A.D

Port-Gentil/Gabon

LE nouveau directeur général de Pizolub SA, Joël Pono Opapé, nommé en Conseil des ministres en sa session du 8 mars 2018, a pris ses fonctions jeudi dernier au cours d'une cérémonie marquée par la présence du gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Patrice Ontina, et du maire de Port-Gentil, Bernard Apérano.

Le président du conseil d'administration de l'entreprise, Fabien Ombouma, avant d'accomplir le geste symbolique, s'est félicité du choix porté sur l'ancien membre du gouvernement pour le redressement de Pizolub SA, symbole, selon lui, de la souveraineté de l'Etat en matière de fabrication, de stockage, de conditionnement et de commercialisation de lubrifiants, dans le souci de redonner au Gabon les raisons de sa légitime fierté en matière de diversification du tissu économique. Il a également remercié Lucien Ozouaki, DG sortant, pour le travail accompli à la tête de l'entreprise pendant trois décennies, et pour son implication personnelle à la marche et à la réussite de Pizolub, malgré une conjoncture économique difficile, qui a impacté négativement les résultats financiers et comptables de la société. Pour l'orateur, cette cérémonie de passation de service revêt une importance particulière, en ce sens qu'elle constitue une rencontre qui rassemble



Photo : Julie Nguimbi

Installation de Joël Opapé, nouveau directeur général de Pizo Lub.

toutes les parties prenantes (Etat, dirigeants, personnel, prestataires, syndicats, etc.), qui auront, sous peu, a-t-il annoncé, l'insigne honneur de débattre sur les questions de "perspectives à moyen et long terme de la viabilité et de la pérennité de Pizolub SA", et d'engager une réflexion commune sur les mutations profondes de la société, eu égard à son impact sur les différentes couches des populations. Depuis que la société a démarré ses activités en 1978, elle a accompli, de l'aveu du PCA, des progrès très importants dans la mise en place de ce vaste chantier, grâce au concours des hautes autorités de l'Etat.

**Ambitions\*** « Le secteur de production et de la commercialisation de lubrifiants et emballages, par la création de la société Pizolub SA, le 22 septembre 1978, dans le cadre de la Provision pour investissements diversifiés, est un puissant levier pour la relance économique dans le cadre du Partenariat public-privé et un des moteurs de la politique de diversification économique du gouvernement, soucieux

d'assurer aux unités industrielles locales "protection-compétitivité-croissance" pour les opportunités de prestations qu'elles offrent à l'amélioration des conditions de vie des populations. Pizolub, il faut dire, a perdu en quatre ans 60% de son chiffre d'affaires. Nous devons utiliser nos 40 ans d'expérience pour avoir une longueur d'avance sur les importateurs informels ou formels de lubrifiants, en mettant en place un cadre attrayant et attractif pour les clients et leur proposer une marque Pizolub leur permettant de faire plus de marge commerciale », a indiqué Joël Pono Opapé. Pizolub, entreprise citoyenne, a poursuivi M. Pono Opapé, devra, à court terme, accompagner l'Etat par la création de petites stations de vidange de véhicules génératrices d'auto-emploi et, à moyen terme, la création de structures de recyclage des emballages plastiques et des huiles souillées.

Il a assuré de sa profonde détermination à accompagner le gouvernement dans le programme de relance économique et de la réduction du chômage. Tout en remerciant les

pouvoirs publics, Lucien Ozouaki a, à son tour, indiqué que l'année 2000, pour lui, a été charnière, en ce

que Pizolub a fait une fusion-absorption avec Sogafric, permettant ainsi de passer d'actionnaire mino-

ritaire (25%) à majoritaire (53%). L'entreprise a également obtenu la certification ISO 9000.



CAISSE NATIONALE DE SÉCURITÉ SOCIALE

**DIRECTION GENERALE**

**COMMUNIQUE A L'ATTENTION DES EMPLOYEURS DEBITEURS**

Compte tenu du contexte économique actuel et tenant compte des difficultés financières que rencontrent plusieurs entreprises, la Caisse Nationale de Sécurité Sociale, conformément à la **résolution n° 3 de son Conseil d'Administration du 07 Novembre 2017, initié du 01 Février au 30 Avril 2018**, en faveur des employeurs qui lui sont redevables, des mesures exceptionnelles d'abattement selon les modalités suivantes :

- Pour les entreprises dont la dette est supérieure ou égale à 100 millions de FCFA: abattement de 80% de la pénalité de paiement tardif et de 20% de la pénalité de dépôt tardif ;
- Pour les entreprises dont la dette est comprise entre 50 et 99 millions de FCFA : abattement de 70% de la pénalité de paiement tardif et de 30% de la pénalité de dépôt tardif ;
- Pour les entreprises dont la dette est inférieure à 50 millions de FCFA: abattement de 60% de la pénalité de paiement tardif et de 40% de la pénalité de dépôt tardif.

**Condition d'accès :**

- 1- Acquiescement de 50% du principal de la dette
- 2- Etablissement d'un échéancier sur le restant dû.

**NB :** Le non-respect de l'échéancier et/ou le non-paiement de la cotisation trimestrielle en cours, entraîne l'annulation des abattements et la reconstitution de la dette.

Une équipe dédiée des agents de la Direction du Recouvrement se fera le plaisir de vous assister et de répondre à toutes vos questions.

Fait à Libreville, le 19 Janvier 2018.

**Le Directeur Général**



**Dr. Nicole ASSELLE**

1432 01 79 73 00

Notre ambition : mieux vous servir

Boulevard de l'Indépendance • B.P. : 04 Libreville - Gabon  
 Tél : (+241) 01 79 12 00 • Fax : (+241) 01 74 64 25 • Centre d'appels : 1432  
 www.cnss.gq • facebook : caissenationaledesecuritesocialegabon-officiel

